

(PORTE PAGO)

Jueves 28 de Septiembre de 1905

DIALOGO DEL DIA

LOS RESPONSABLES

(Del drama «El Periodista»)

Harald (levantándose).—Pero, doctor, ya que estamos todos de acuerdo respecto a la fuente del mal por que no unimos para ponerla remedio?  
Señora Ede.—No podemos hacer nada.  
Ede.—Yo, ocuparme de pollanear a la fuente de la espada al fuego.—Reo, jamás.  
Harald.—No se puede torcer la vocación de nadie.  
Ede.—Naturalmente.  
Harald.—Pero al menos tomemos el derecho de pedirnos que no pretas vuestro apoyo a un orden de cosas que reproblis.  
Todos.—Nosotros?  
Harald.—Pero vosotros estáis abonados a ese diario que constituye el motivo de nuestra discusión.  
Ede.—También tú eres abonado.  
Harald.—Yo no, pero existen algunas almas que se preocupan de oírlo cada vez que dice algo malo de mí.  
Ede.—Puede ser. Pero ¿tu podrías asociarte para fundar otro periódico, que sería mucho más útil?  
Ede.—En verdad. Pero como nosotros en el fondo pertenecemos al partido del diario.  
Harald.—¡Vaya una ventaja, si el diario no procede según vuestras opiniones!  
Ede.—¡Ta, ta, ta!  
Harald.—Los abonados a un diario son responsables de sus opiniones hasta cierto punto. Constituyen una ayuda verdadera que aporta a su dirección y cuando ésta comete alguna infamia pretendo que ellos son también culpables.  
Ede.—(Levantándose).—(El director frecuenta siempre vuestra casa).  
Ede.—Es un antiguo condiscípulo, doctor, y a la edad más se rompe difícilmente con los afectos antiguos.  
Señora Ede.—Después de todo es siempre tan alegre... (El doctor se sienta sin respirar).  
Harald.—Pero existe otra cosa. Ustedes se quejan de la política. Y es pretendo que dicea el corazón, que endureca nuestro buen natural... muy bien. Pero al menos si obstaculiza la obra de los que quieren desembarazarse de ella. Vosotros os quejáis del estado actual de cosas y al mismo tiempo contribuísteis a su sostenimiento. Esto no es lógico!

Bjornstjerne Bjornson.

LA FRAGATA SARMIENTO

Despachos de Gibraltar, anuncian la llegada de la fragata Sarmiento a dicho puerto.

El conde de Witte en Rusia

De Berlín comunican que el conde ruso conde de Witte, referenció largamente con el canciller del imperio Bulow.

El punto más principal de la conferencia fué el contrato de un empréstito en Alemania.

El conde de Witte manifestó al canciller que la entera rusa almas, contrabalanca a la alianza anglo-japonesa.

A esto contestó el príncipe Bulow que la guerra había terminado y que juzgaba que la renovación del pacto entre Gran Bretaña y el Japón no constituía ahora, como lo fué antes, una amenaza para Alemania.

Agitación en Hungría

Informaciones de Viena dan cuenta de que numerosos agentes agitadores húngaros, recorren el interior de Hungría, haciendo propaganda en favor de la separación del reino del imperio austriaco a la Hungría.

Estos agentes organizan comités, reparten proclamas y pronuncian discursos en reuniones privadas, las cuales se consideran como preparatorias de grandes mítines.

En Budapest, principalmente, la agitación política es muy notoria y se teme, de momento a otro, que estallen los sentimientos populares.

ALBERT BLOCH y PARAF JAVAL 8

LA SUSTANCIA UNIVERSAL

Estas cifras indican sencillamente la relación hallada entre las masas de los cuerpos formados por átomos comparadas con la masa del átomo de uno de ellos tomado como unidad. Son, pues, relaciones numéricas que expresan, no la masa real de un átomo de un cuerpo simple, sino las relaciones probables existentes entre las masas que reaccionan unas sobre otras en las combinaciones químicas.

Siendo la masa una de las propiedades esenciales de los cuerpos, comprendéase que la masa atómica es uno de los caracteres más importantes cuyo estudio se agrupan todas las propiedades del cuerpo. Como no conocemos nunca directamente la masa de un cuerpo, sino solamente su peso, se acostumbra definir los cuerpos simples por su peso atómico.

Mendeleeff ha podido, así, adó agrupar los cuerpos simples en series según sus pesos atómicos, esto determinó muy exactamente las propiedades comunes a cada una de las series y formuló, así, el sistema periódico de las masas atómicas. Este sistema es tan exacto que se desahució para hacer que desapareciera cada cierta lagunas comprobadas entre los cuerpos simples consecutivos por el descubrimiento de cuerpos nuevos cuyo peso atómico correspondía al peso atómico calculado para el cuerpo simple que faltaba en la serie.

Como en la hipótesis de los átomos se supone que los átomos se mueven con propios extremadamente rápidos que se

El gobierno austriaco está muy alarmado, y se sabe que los ministros se inclinan a aconsejar al emperador Francisco José, que haga concesiones, pero al elaborarse se niega resolutamente a acceder a las exigencias de los húngaros.

La misión de Brazza al Congo

Comunican de París, que el ministro de Colonias Comenel, en una entrevista con un periodista declaró que el viaje realizado por el finado explorador Brazza al Congo, para investigar la situación, tendrá como consecuencia la reorganización completa del Congo, la abolición de la inhumana costumbre de usar los indígenas como bestias de carga para hacerlos llevar en sus expediciones, que era causa de horribles abusos. Se creará un sistema económico de ferrocarriles para el transporte de pasajeros y mercancías al y del interior y se construirán líneas telegráficas.

Reformas en China

The Morning Post de Londres, recibió hoy un telegrama de su correspondiente en Shanghai, anunciándole que el gobierno chino ha dictado un decreto por el cual se posterga indefinidamente la partida de la comisión encargada de estudiar el régimen político europeo, para impulsar a su el Caeleste Imperio.

El tratado anglo-japonés

The Times, ocupándose del tratado anglo-japonés, dice que la nueva alianza es esencialmente pacífica y que no constituye ninguna amenaza para las demás potencias, como tampoco afecta ninguna susceptibilidad legítima.

Clausura del canal de Suez

El canal de Suez ha sido cerrado a la navegación, provisoriamente, con el objeto de proceder a la destrucción del casco del vapor inglés Conque, hundido en el canal al cargamento de explosivos, lo que dificultó y es un peligro para la navegación.

Terremotos en la isla Hieligen

Comunican de la isla Hieligen, que ayer tarde se ha sentido violentos terremotos, causando graves daños a las habitaciones.

MONTEVIDEO

Los orientales residentes en Punta Arenas y Magallanes telegrafaron que su compatriota Ciriano Rios fué apaleado en la comisaría de aquella ciudad y se quejan de que el consue de aquella ciudad se niega a pedir justicia basándose en que no desea onomistarse por estas piquetes. Agregan que por correo enviaron todos los señores orientales una protesta al ministro de relaciones.

LA AMNISTIA POLITICA

La intransigente actitud del gobierno de Quintana, en lo que se refiere a la sanción de un proyecto de amnistía política, que venga a poner un término a los hondos males causados en el organismo de la nación, demuestra una vez más lo que tantas veces hemos afirmado: esto es, que con razón o sin ella el gobierno se muestra cruel y que esta crueldad demostrada hacia los hombres que tienen idénticas miras y propósitos que los que a él le guían, explican irrefutablemente la crueldad y el ensañamiento contra los que tienen el coraje de ser no-conformistas.

No deja de llamar la atención que mientras en todos los ámbitos de la república se yerguen voces en demanda de una amnistía que beneficié a los políticos que actuaron el 4 de febrero último, (y muy pocos que para el caso es lo mismo), nadie piense en establecer el corolario indispensable de esa demanda, llevando la amnistía a sus verdaderos términos; extendiéndola a todos los que políticos ó no, se vieron heridos por los resultados del movimiento revolucionario.

No solo militares, políticos y allegados son los que están en estos momentos padeciendo las torturas de la cárcel o del destierro; hay otros muchos hombres que sin haber tomado parte en el movimiento ni saber nada de él, se vieron heridos por sus consecuencias, en

reunión de relaciones y en tralaciones ó vibraciones, se perciben como las diferencias de un átomo a otro, permitiendo explicar las diferencias en las propiedades de los cuerpos. En efecto, siendo la energía de movimiento la medida del producto de la masa por el cuadrado de la velocidad, basta que dos átomos tengan una masa y una velocidad diferentes para que sus energías sean diferentes. Estas consideraciones parecen conducir a la transformación de la energía de movimiento en energía química, y, con el fin de resultado de energía eléctrica.

Al saber que el agua se compone de dos átomos de oxígeno y de un átomo de hidrógeno unidos en proporciones atómicas iguales. La masa pequeña cantidad de agua que podemos conseguir no es, pues, formada de átomos de agua, sino de agrupaciones de átomos de oxígeno y de hidrógeno. De aquí se ha llegado a la hipótesis molecular, según la cual la masa pequeña parte de un cuerpo compuesto ha de ser una agrupación de los átomos de las mismas naturalezas para formar moléculas homogéneas. Así no podemos suponer la existencia anatómico de un átomo de hidrógeno ó de un átomo de oxígeno unidos para formar un molécula de agua. La masa molecular, es decir, la masa de la molécula de agua, es la suma de las masas atómicas del hidrógeno y del oxígeno.

Consideraciones químicas basadas sobre los hechos que acompañan la formación de los cuerpos compuestos, nos obligan a explicar esta formación, admitiendo que los átomos sencillos no pueden permanecer aislados y deben agruparse con átomos de las mismas naturalezas para formar moléculas homogéneas. Así no podemos suponer la existencia anatómico de un átomo de hidrógeno ó de un átomo de oxígeno unidos para formar un molécula de agua.

Por otra parte nos vemos obligados a admitir que en la formación de la molécula

carcelados, deportados, expulsados, objeto de todas las violencias imaginables, como bastaría a los sabios nuestros lectores. Nos referimos a los anarquistas residentes en este país, y que por una de tantas aberraciones de las autoridades argentinas fueron los que más directamente pagaron los resultados del fracasado movimiento.

Sabemos demasiado que ninguno de los anarquistas tenían absolutamente nada que ver con la revolución fracasada, y que todas las violencias de que fueron objeto eran bajas y torpes venganzas del capitalismo y de la autoridad; pero tenemos también la prueba de que todas las prisiones y deportaciones efectuadas en aquellos días lo fueron tomando como pretexto el movimiento revolucionario, única excusa que para sus fopollas podían dar los bárbaros de la autoridad, por cuyo motivo se hace indispensable que cuando se cumpla la voluntad del pueblo y el decreto de amnistía permita el regreso y la libertad de los revolucionarios vencidos, con ellos se permita la entrada en el país de los anarquistas que bajo el mismo pretexto fueron expulsados.

No imploramos compasión, como para los políticos hacen algunos; ni exigimos justicia pues sabemos que para realizarla se necesitaría modificar muy hondamente todo lo que existe; queremos apenas el cumplimiento de un acto de equidad y buena lógica, haciendo que el gobierno se tome en el decreto, cuando lo haga, la amnistía de todos los que por motivos sobrevinientes del movimiento revolucionario del 4 de febrero fueron encarcelados ó deportados, extrajeros ó no.

«Tenemos la íntima convicción de que esto no se hará, porque la crueldad que el gobierno demuestra hacia sus compatriotas se toma en barba para con los anarquistas, irreconciliables enemigos, pero, por eso mismo lo estampamos en el papel para que en su respectivo día conste la estúpida y bárbara anomalía de la clase dirigente.

Conste por otra parte que en este expediente de la actualidad argentina no queremos hacer más que constatar la necesidad de la acción para conseguir aire de libertad para los pulmones de este pueblo; ansioso de luz y de espacio.

Los periódicos que reflejan las opiniones del gobierno argentino, entorpecen días a la cantonada del ambiente por general. Dañan a los pretendidos mejores de la Federación obrera, la que según ellos habría impuesto por un akase la huelga en un plazo precario a los graneros de estibados por de toda la República y a la autónoma Confederación de ferrocarriles—nos damos la autónoma Confederación ferroviaria. La palabra subrayada indica lo que parando de la noticia.

Los periódicos presidenciales cuentan así. Las autoridades deben prepararse, agregan. Los capitalistas, según diciendo, están en el caso de preparar, usando los recursos que las leyes les conceden, contra la presión de los sindicatos revolucionarios.

Entre esos recursos defensivos, recomiendan el de llevar ante la justicia la justicia burguesa—los directores graneros incurran en el delito cometido bajo el nombre de coacción. La justicia burguesa condenará, juzgada Usual Yéris, concluyen, fuera un modo de proteger el trabajo libre. Así queda explicado el impetuoso porque se necesitan obreros togan pensar jurídicamente. Pero a falta de esto, para arrastrar ante todos los estrados tribunales las autoridades están autorizadas a coaccionar las como asociaciones legales y a impedir de todos modos la coacción.

Para hacer esto, los periodistas no precisan consejos. La insinuación viene atrás de la realidad.

de lo que puede ser la acción química. Pero en cuanto llegamos a los cuerpos compuestos, nos vemos obligados a admitir que se componen de átomos de diferente naturaleza, unidos los unos a los otros por efecto de las energías químicas.

Así sabemos que el agua se compone de oxígeno y de hidrógeno unidos en proporciones atómicas iguales. La masa pequeña cantidad de agua que podemos conseguir no es, pues, formada de átomos de agua, sino de agrupaciones de átomos de oxígeno y de hidrógeno. De aquí se ha llegado a la hipótesis molecular, según la cual la masa pequeña parte de un cuerpo compuesto ha de ser una agrupación de los átomos de las mismas naturalezas para formar moléculas homogéneas. Así no podemos suponer la existencia anatómico de un átomo de hidrógeno ó de un átomo de oxígeno unidos para formar un molécula de agua.

Por otra parte nos vemos obligados a admitir que en la formación de la molécula

los átomos no desempeñan todos la misma misión y que, por ejemplo, ciertos átomos, como los del hidrógeno, pueden unirse uno a uno con otros átomos (por ejemplo los del cloro) mientras que, para unirse con un átomo de otro cuerpo, necesita 2, 3, 4, 5 átomos de hidrógeno ó de cloro. Así el átomo de azufre, el átomo de oxígeno no se unen, para formar una molécula, sino en 2 átomos de hidrógeno, el átomo de hierro en 3 átomos de hidrógeno, el átomo de carbono a 4 átomos de hidrógeno, etc.

Se concibe, sin que entremos en detalles que se encontrarán en la química, que, en estas condiciones, la molécula es una agrupación de átomos en que, no sólo la naturaleza de los átomos, sino también la fuerza con que se encuentran en la molécula, es de mayor importancia. Así veremos muchos ejemplos de cuerpos compuestos que se encuentran en la naturaleza, compuestos de los mismos átomos, sólo tienen una propiedad común, la de la masa, y difieren por todas las demás propiedades. Constituyen perfectamente que siendo la situación y la distancia de los átomos factores de su energía, el conjunto de energía que constituye una molécula varía con la posición de esos átomos, cuya masa quedan invariables. La molécula puede, pues, ser considerada como un cuerpo simple, pero con propiedades diferentes. Por tanto, la unión de los átomos, para formar una molécula, no utilizando más que una cierta cantidad de energía que se manifiesta bajo las diferentes formas de energía molecular (estado de agregación, forma cristalina, calor específico, potencial rotatorio, capacidad eléctrica ó magnética, etc.) Sin embargo, el cuerpo simple y la molécula, sus propiedades se deducen de las

«La Tiranía del Frac...»

(CRÓNICA DE UN PRESO)  
POR ALBERTO GHIRALDO

ACABA DE APARECER

PRECIO 0.80 \* EN VENTA EN LA ADMINISTRACIÓN DE «LA PROTESTA» CALLE CORDOBA NUM. 359

LOS COMPRADORES DE «LA PROTESTA» PUEDEN SOLICITAR EJEMPLARES A LOS VENDEDORES DE DIARIOS DE VENTA EN EL ROSARIO: E. G. MURUBA — ALVEAR 195

Descuento a los reventadores: 20 o/o. AL CON TAD

Buenos Aires, Año IX, Núm. 639

La acción policial

Ver pasada nos ocupamos en esta misma sección del secuestro del compañero Joaquín Salut, manifestando que no creíamos en tal secuestro sino en que hubiera sido deportado. El secuestro era verdad. Se han propuesto facilitar a este obrero, levantando los dos días del depósito a la sección investigaciones, donde se le hace pasar la noche, volviendo de nuevo al depósito el día siguiente. La causa de ello es que Salut se resiste a ser fotografiado; pretenden someterlo con estas ideas y venidas.

En el mismo depósito están detenidos los autores del escándalo social, detenidos momentos ayer editorialmente. Pero, como quiera que se trata de amos obreros, se les ha llevado a la enfermería, donde gozan toda clase de consideraciones, a fin de que no sufran el contacto de la plebe, según el decir del escáudo.

También por el depósito de contraventores el rastacuerismo burocrático da sentir sus estragos.

Como viven y como mueren

Viven, entristecidos y fageados por la fatiga, por las explosiones, por la ingratitud, por el hambre.

Mueren así, anónimamente, sobre la plancha de la más cruda tristeza, del dolor más angustioso. Son los de siempre, los que no conocieron las sonrisas de la aurora, los que, como se ha dicho, no tuvieron jamás, mutilados del destino, la muestra de la fortuna.

Son los desheredados, los de la proletaria madre, los humildes, los pobres, los obreros. A veces, su fin no puede compararse ni con el más espantoso de los dolores. Porque para ellos, todo lo que sea sombra, todo lo que sea rigor, paupar, frío y hambre, es un siempre inmensas proporciones. En esos desgarrados, ellos tienen la grandeza de todas las angustias, llevan hasta el último instante entrecapados en el rostro las huellas lamantables de los sufrimientos.

Hasta la muerte, tiene para ellos ingratitude negra, ironías terribles.

Por ejemplo: El obrero Natalio Di Michelli, acaba de sucumbir, bajo el ala fatidica de uno de esos impetus que anegaron el sentimiento y anublan el ambiente de la tragedia.

Natalio Di Michelli, atormentado por una vida de profunda miseria, con una compaña que con él compartía las negras del tristísimo camino, con siete pequeños desamparados en medio de un hogar sin puntales, desmoronado frente a la iniquidad del egoísmo; Natalio Di Michelli, este obrero, está morir, dejó en un momento verdaderamente trágico, apurar una copa de vitriolo.

Projúbase el afecto-formidabil, indescriptible, y el hombre cas, sin vida, junto a la dolencia de los días suyos.

Di Michelli contaba 35 años de edad. Las últimas gotas de su sudor de palidín laborato han dejado en la fábrica de Lagomarcio y Cia.

Las camaradas que en el rudo trabajo acompañaron al exiliado, abandonan el taller al recibir la infausta nueva de su muerte, y conducen sus restos al cementerio de la Chacarita.

Y aquí viene la ironía, la incalificable

de la molécula; pero como la masa de la molécula no es otra cosa que la suma de las masas de los átomos, la masa molecular del cuerpo será la propiedad que persistirá a través de todos los cambios de estado que no dependan sino de la juxtaposición de los elementos atómicos. Esta masa no podrá ser destruida sino cuando el edificio molecular sea el mismo destruido y sus materiales los átomos entren en nuevas combinaciones, con otros átomos, nuevas propiedades de otros moléculas. Estas moléculas, ya sean debidas a un nuevo arreglo atómico en las moléculas, ya a nuevas combinaciones, no pueden producirse sino por la acción de energías exteriores y con la libertad de energías moleculares y atómicas.

Así se explica que cuerpos átomos (ya decir, que tienen la misma composición química, pero no la misma estructura atómica) puedan tener el mismo peso molecular con propiedades muy diferentes.

El estudio de la química nos mostrará las transformaciones de las diversas energías atómicas y moleculares en sus combinaciones más variadas.

ENERGIAS ATÓMICAS Y MOLECULARES

Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las

energías atómicas y moleculares. Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las

energías atómicas y moleculares. Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las

energías atómicas y moleculares. Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las

energías atómicas y moleculares. Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las

energías atómicas y moleculares. Aplicado así la noción de energía a los átomos y a las moléculas dotadas de masa, es decir, capaces de transformar su energía de situación en energía de movimiento, se puede explicar las acciones que se suponen ejercidas entre los átomos de los cuerpos simples y entre las moléculas de los cuerpos compuestos. Las energías que se ejercen entre las moléculas pueden explicarse los fenómenos de cohesión, de elasticidad, etc., como las energías atómicas pueden explicar los fenómenos de atracción de las moléculas, sus propiedades se deducen de las



# Empresa Obrera PRO-CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar un grano de arena a la causa que defienden deben fumar los **CIGARRILLOS**

**ALBA . 20 cts. y PROLETARIOS . 10 cts.**

y no dejarse engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público por capitalistas especuladores.

## DOCTOR MARTIN REIBEL

MÉDICO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON

CONSULTAS: De 1 a 3 p. m.

SAN JUAN 3464 — UNION TELEFONICA 496 Corrales

## CALZADO COSIDO

á \$ 7 el par

124 CHACABUCO 124

## Son los mejores

# Cigarros Toscanos Especiales

DE LA

Compañía Introdutora de Buenos Aires (S. A.)

## MARCA AVANTI

¡OJO! Precio 5 centavos ¡OJO!

SON LOS MEJORES

Nuestros cigarros "Avanti" que se venden en sobres de cinco cigarros cada uno, con nuestra marca registrada "Avanti" y el nombre de la Compañía Introdutora de Buenos Aires (Sociedad Anónima) son

"LOS UNICOS LEJITIMOS"

Etos cigarros toscanos son elaborados exclusivamente con tabaco Kentucky de primer calidad, por personal técnico y obreros vendedos expresamente de Italia.

Fabrica en GENERAL URQUIZA BUENOS AIRES

OJO! Precio 5 centavos OJO!

Se avoca, en las reuniones de la C. A. derecho que por ahora ha quedado suprimido para aquellos que lo son de su edad. Queda desde hoy a disposición de los socios, abierta la biblioteca, los días lunes, miércoles y viernes, de 7 a 10 p. m.

## MARTINIS

Visita de sanidad

Vapor inglés, Forico de Calcuta. Id. id. Darjeeling de Santos. Id. suco Oscar II, con pasajeros y carga en general. Id. alemán, Rudolfsburgo, de Bremen con carga general. Id. inglés, Tsnagra, de Nueva York con carga general. Id. francés, Amiral Fouricou, de Dunkerque con pasajeros y carga general. Id. inglés, Kilmarnock, de Montevideo.

Movimiento del puerto  
LEGADAS. Vapor francés, dique 3, a descargar. Id. inglés-Tsnagra, de Nueva York a la Boca, a descargar. Alemán Rudolfsburg, de Bremen al dique 2 a descargar. Id. Forico, de Calcuta al dique 4, a descargar. Holandés Santa Fe, de dársena sud, al dique de carga. SALIDAS. Vapor inglés Norman Prince, del dique 3 para Santos y Rio Janeiro, con productos. Id. Hilmore, del Rincuelo para Valparaíso en la noche. Español argentino, del dique 4 para el Brasil y Barcelona, con pasajeros y carga. Inglés Pacifico, del dique 2 para San Vicente, de dársena, con productos. Argentino Presidente Roca, de la dársena sud, para los puertos del sud, con pasajeros y carga.

Barca noruega Mabella, de la rada para el Rosario, a descargar.

## Vapores esperados

Hoy: Español Pagassari, de Hull, con carbón. Inglés Empresa, de Cardiff, con carbón. Italiano, Principessa Yolanda, de Génova, con carga general. Inglés Scowdon, de Cardiff, con carbón. Id. id. Fordina, de Cardiff, con carbón. Inglés Bolena, de Santos en la tarde. Id. Rosarian, de Glasgow, con carga general. Id. Surrey, de Capatova, en la tarde. Inglés Potosi, de Londres, con carga general. Id. Raphael, de Liverpool, con carga general. Italiano, Duchessa di Cadova, de Génova, con pasajeros y carga general. Inglés Lord Curzon, del Paraná, a cargar. Suco Bertha, de Amberes, con carga general.

## Vapores a salir

Hoy: Inglés Falbridge, para San Vicente con productos. Belaitas, para Liverpool con productos. Inglés Lyndler, para el Rosario, a cargar. Id. Ardes, para el Rosario, a cargar. Id. Durham, para Londres con productos. Alemán Bruno Manzoll, para puerto Gaboto a cargar. Inglés Welsh Prince, para Amberes con productos. Mañana: francés Atlantique, para Buenos Aires, con pasajeros y carga. Vapores en viaje: Clyde, de Buenos Aires para Southampton, zarpa ayer de Rio de Janeiro. Danubio, de Buenos Aires para Southampton arribó ayer a Esteban. Oropeza, saldrá hoy de Liverpool, para Montevideo y Valparaíso.

Aragon, de Southampton para el Rio de La Plata, salió ayer de Madeira. Nils, de Southampton para el Rio de La Plata, salió ayer de Santos. Sardagna, salió ayer de Génova, para Buenos Aires. Orleansix, de Marsella, para Buenos Aires, salió el 26 de Tenerife. Eynland, salió el 26 de Dunkerque para Buenos Aires. Holadas, salió el 23 de Liverpool, para el Rio de La Plata. Sonenburg, salió el 25 de Barry, para Buenos Aires, con carbón. Italia de Marsella, para el Rio de La Plata, se esperaba hoy en Santos. En Montevideo son esperados hoy: Hamburgo, Lugano de Bremen, Augustó de Trieste, Regina Elena de Newport.

## Vapores Ruviates

Son esperados hoy: Trilón de Montevideo, París del Salto, Colomina de la Asunción, Luna del Carmelo.

## Puerto de Montevideo

Vapores llegados: Merchant Prince de Londres, Hauri de Guayaquil, George Herming de Valparaíso, Surrey de Durban, Flaminia de Rio de Janeiro, Carolina de Santos. Saldrán hoy: París para Montevideo, Trilón para el Salto, María Manuela para la Asunción.

## Vapores esperados en Setiembre

DIAS	NOMBRE	PROCEDENCIA
23	Cap. Fria	Hamburgo
29	Victoria	Valparaíso (M.)
30	Casarenas	Puerto del Sur
30	Lila	South y Brasil

Vapores a salir en Setiembre

DIAS	NOMBRE	DESTINO
29	Victoria	Liverpool (M.)
30	Atlantico	Brasil-Burdeos
30	Aguilino	Brasil-Marsella
30	Toscana	Génova

Los asteriscos indican los vapores corraos

## Correspondencia de Administración

P. Bertolacini, Rafaela.—Recibimos 5 pesos. Queda paga su suscripción hasta el 30 de agosto, (cuatro meses son 6 pesos). L. Baccioni, Trequeque, Laqueon.—Recibimos 10 pesos: 11 para LA PROTESTA y 5 comilité «Pro-peso». Bernardo Satta, Asunción.—Recibimos 5 pesos. Francisco Serrano, Asunción.—Recibimos un giro por valor de 10 pesos. Han sido entregados al secretario de la Federación Obrera. Miguel Liberato, La Plata.—Recibimos la carta de que nos habla. Los libros se los remitiré luego.

## PROPAGANDA ANTIMILITARISTA

Con el propósito de facilitar la circulación del interesante folleto anti militarista *Manual del Soldado*, hemos acordado ponerlo a disposición de las colectividades a los siguientes precios:  
Por 100 ejemplares \$ 7.00 m. argentina  
" 500 " " 30.00 " "  
" 1000 " " 50.00 " "  
Los pedidos hágase a la siguiente dirección:  
Al Administrador de *El Obrero*, calle Pérez Castellanos 37, Montevideo.  
Organización: *Agitación, Revolución*, por R. Mella. De este importante folleto de orientación gremial revolucionaria, tenemos aún una gran cantidad que ponemos a disposición de las organizaciones obreras al precio de \$ 5.00 m. por cada 100 ejemplares. Pedidos: Administrador de *El Obrero*, ca. de Pérez Castellanos 37, Montevideo.

## LECTURA GRATIS

1208. Defensa 1208

A todo comprador se lo regalará un folleto gratis. Ventas por mayor y menor de cualquier artículo perteneciente al ramo de Alpargatería  
P. ESTELLER

## ¿Porqué somos anarquistas?

Este folleto de 32 páginas, original de Severio Merino, ha sido editado por el cuadro *Juventud Moderna* y donado al Comité Escolar para la instalación y sostenimiento de escuelas libres. Se vende a cinco centavos el número haciéndose al 20 o/o de descuento en los pedidos de 100 números en adelante. Para pedidos a León Guillermo. EUROPA 2972 — Buenos Aires

## Imprenta "LA UNIVERSAL"

DE

J. GIORDANO & Cia.

PARCOS CORRIENTES - TARJETAS - MEMORANDUMS  
REVISTAS - FOLLETOS - CUENTAS  
CARTELES DE REMATE - SELLOS DE GOMA  
PAPEL CARTA - MANIFIESTOS  
RECIBOS - LIBROS EN BLANCO - PRECIOS MÓDICOS

CALLE CHILE 2160 — Buenos Aires  
326, UNION TELEFONICA, 326 (ONCS)

## OJO OBREROS!

Medida justa y barata

# Las verdaderas provisiones

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacén

LAPRIDA 518

Pronto al Mercado de Abasto

Puesto N° 100 y 102

Mercado B. Aires

## Loción Higiénica de Eucaliptos

MEDELLA DE ORO Exposición Internacional de Tilgona de 1904. MEDALLA DE PLATA Exposición de Saint Luis de 1904

Conserva el cabello y quita totalmente la caspa

Aprobada por el Departamento Nacional de Higiene y por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. — Recomendada por los principales médicos del país. Marca registrada en esta República, en la Oriental del Uruguay, Francia, España y Santos Unidos. — Se vende por mayor en todas las casas autorizadas de perfumería y registros, por mayor en todas las papelerías, farmacias y librerías de la República. PIDAN SIEMPRE EUCALIPTUS DE RUIZ Y ROCA

Desconfíe de las imitaciones que nunca producen los mismos resultados que la especialidad legítima.

RUIZ Y ROCA — Florida 28

## IMPORTANTE

LA PROTESTA acogerá toda denuncia debidamente garantizada, de abusos cometidos contra la clase trabajadora, sean quienes fueran sus autores, sin rescisión ni excepciones. No perteneciendo a ninguno de los titulados partidos políticos, libre defensora como es de los trabajadores, no tiene porque andar con contemplaciones. Pero entiéndase que hablamos de abusos de orden general, é de los particulares que emanen del régimen actual de cosas, pues no hospedaremos nunca abusos provocados por rencillas ó odiosidades.

Los avisos de oferta de trabajo de obreros se insertarán gratuitamente por los días necesarios, hasta la colocación de éstos. En cuanto a los de demanda serán pagos. Las sociedades gremiales de resistencia tienen a su disposición estas columnas para publicar sus citaciones, el resultado de sus asambleas y reuniones de comisión, así como la dirección de sus locales, etc., etc.

## Agentes de LA PROTESTA

ROSARIO.—Ezequiel Gómez Murube. Alvear 135.  
MENDOZA.—Joaquín Vega. Coronel Plaza.  
SANTA FE.—Santiago Bárbaro, calle Gobernador Vera número 102.  
SAN PEDRO.—Miguel Perrone.  
LA PLATA.—Gayetano Rizzo 55 n.ºm. 530.  
MAR DEL PLATA.—Juan Benara. Rieja y Mariano.  
JUNIN.—Ricardo Carracedo.  
LOS TOLDOS.—Francisco Sayani.  
PARANA.—Hijos de José Alsina San Martín 303.  
TUCUMÁN.—José Guerra, San Juan 519.  
SANTIAGO DE CHILE.—Nepalji Tovar, calle vía 346 ó Casilla Correo 288.  
QUILMES.—Guillermo Roumier.  
SAN NICOLÁS.—Emilio Marroco.  
LUJAN.—Domingo Bosco.  
VICTORIA.—José Scavallera.

## LOS OBREROS

Casa especial en ropa hecha y artículos para trabajadores. — Ropa adecuada para cada oficio.

PIDAN CATALOGO

Bofeasa 18 - FEDERICO ROVEDA - Defensa 615

## BOICOT DE LOS CIGARRILLOS

CARAS Y GARETAS, EXCELSIOR, EXCELSIOR N. 1 y LANCEROS

ALPARGATAS Marca Rueda, una y Flecha de Ashworth y Cia.

## Cerveza QUILMES

EMPRESA N. MIHANOVICH

V A LA PARADEITA

"LA CENTRAL DE MAR DEL PLATA"

## TAMBO Y LECHERIA

"HIJOS DEL PUEBLO"

Basilio Curia é Hijos

Se reparte a domicilio

Leche garantida pura

ALVARADO 202 — Buenos Aires

## TALLER ARTISTICO DE FOTOGRAFADOS

Luis Giusti

Calle Solís 730 — Buenos Aires

## ORFEÓN ACRATA

Avisamos a las Sociedades y compañeros que hemos organizado una orquesta para funciones y bailes

Dirigido por carta ó personalmente a P. S. UMBERTO 381

Restaurant vegetariano y anti-alcohólico

Calle Lavalle 851

## SEMILLAS Y PLANTAS

G. SAN GERMIER

LIMA, 1165 — Buenos Aires

## CAFE DE MALTA

de las factorías de los productos belgas

Pídanse en los buenos almacenes

Paquetes de medio kilo a pesos 0.50.—Dopelita. Lima 1165

Especialidad en semillas de todas clases

Arboles frutales, forestales y de adorno

Por cinco pesos remitimos, franco de porte, un surtido de 25 paquetitos de semillas al gusto del comprador, con un almanaque para el año en curso.

Pídan el catálogo gratis para la primavera y el verano.

Agente de "LA PROTESTA" en Montevideo

## MANUEL VASQUEZ

Perez Castellanos 27

Dirigirse a esta dirección por todo asunto relacionado con el diario.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION

Subscripción mensual. . . . . 6.70 \$ oro

Número suelto. . . . . 6.00 \$